

Eine Reise in die Welt von Ludwig Maurer

Die Wemotion Reise für unsere Jungköchinnen und Jungköche geht weiter! Nach dem Besuch beim Hexer Stefan Wiesner im Entlebuch 2022 geht es nun sogar über die Landesgrenzen hinaus zum bekannten Starkoch Ludwig Maurer. Dabei ging es vor allem um eines – Fleisch!

Eine buntgemischte Gruppe von rund 40! erwartungsvollen jungen Leuten, machte sich im Januar 2024 mit Marcel Blättler, Gastronom des Leue und Initiator der Bildungsreise, sowie Daniela Tuniz, Berufsschullehrerin am Berufsbildungszentrum Baselland, auf den Weg ins Bayerische Land. Mit an Bord war ebenfalls ein Filmteam, das das Abenteuer für die Gäste der Wemotion 2024 bildlich festhielt.

Nach einer kurzen Nacht in Rattenberg ging es am nächsten Morgen zu Ludwig Maurer ins STOI. Der Starkoch hat sich mit unzähligen Fernsehauftritten und seinem ganz eigenen Verständnis zum Kreislauf des Essens, insbesondere von Fleisch, weit über Deutschland hinaus einen Namen gemacht. «Luki» Maurer ist nicht nur Koch mit Leib und Seele, er ist gleichzeitig auch Landwirt, Metzger, Ladeninhaber und Gastronom. So staunten die jungen Auszubildenden nicht schlecht, als sie anstatt in die Küche zuerst über den eigenen Landwirtschaftlichen Betrieb und die Metzgerei geführt wurden. Luki Maurer zieht auf seinem Hof Wagyu und Black Angus Rinder auf und schlachtet sie auch selbst. Das Fleisch, welches er für seine Gäste zubereitet, ist für ihn somit nicht nur ein hochwertiges «Produkt», sondern er kennt und achtet das Lebewesen, von dem das Fleisch stammt. Seine Philosophie ist es, das Tier vom Kopf bis zum Schwanz komplett zu verarbeiten. Mit seiner lockeren Art und faszinierenden Lebensgeschichte wusste er seine wissbegierigen Schweizer Gäste zu begeistern. Verständigungsprobleme gab es trotz Bayerisch und Schweizerdeutsch keine – Kulinarik kennt eben weder sprachliche noch sonstige Grenzen. Der Tausendsassa hat sich seinen Erfolg hart erarbeitet. Er ist nicht ausschliesslich Koch und Gastronom, sondern ein vielschichtiger Unternehmer. Selbst Corona konnte ihn nicht bremsen, so entstand, während alle Gastrobetriebe geschlossen waren, ein florierender Verkaufsladen für Lebensmittel und alles, was es zur Zubereitung braucht.

Natürlich durften die angehenden Jungköchinnen und -köche unter der Aufsicht des Maestros auch den Kochlöffel schwingen – es gab Fleisch! Bei der anschliessenden Blindverkostung der edelsten Fleischsorten überraschte dann das Ergebnis sehr: das teuerste Fleisch war nicht dasjenige, welches am besten ankam. Image ist eben nicht alles.

Viel zu schnell war dieser spannende Tag vorüber. Auf der Heimfahrt wurde eifrig am Menu, welches exklusiv an der diesjährigen Wemotion vom 26. – 28. September präsentiert wird, gefeilt. Das durch Ludwig Maurer inspirierte Gala Dinner und natürlich den filmischen Leckerbissen aus Bayern werden Sie, liebe Wemotion Gäste, ausschliesslich im Leue in Waldenburg erleben.

Ein grosses Dankeschön für diese eindrückliche Reise gebührt ebenfalls dem Berufsbildungszentrum Baselland, insbesondere Daniela Tuniz, welches diese Bildungsreise mit ermöglicht hat.

Der Ticketverkauf für die Wemotion 2024 startet im Spätsommer. Wir freuen uns auf Sie!